

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1973)

**Vorwort:** Introducción  
**Autor:** Martin, Eric

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 02.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# INTRODUCCIÓN

por el Doctor Eric Martin  
Presidente del CICR

*Para resultar provechosa y mostrar el trabajo realizado por el CICR en el transcurso del año 1973, la lectura, incluso somera, del presente informe precisa algunos comentarios y reflexiones de orden general.*

*Durante el año pasado, el CICR estuvo activo en cuatro continentes, afrontó tareas importantes y asumió las responsabilidades derivadas de los Convenios, en varios ámbitos de operaciones. Se echarán de ver los resultados obtenidos y las dificultades encontradas. En efecto, en el mundo ampliamente politizado de hoy, la semilla del derecho humanitario brota a veces a duras penas. En algunos casos, el CICR ha tenido que comprobar que los beligerantes no cumplieron con todas sus obligaciones, o bien que lo hicieron con demora.*

*Sin embargo, el balance de la acción humanitaria es claramente positivo. La comunidad internacional pide al CICR que realice tareas, cada día más numerosas, que no confía a nadie más. Los Gobiernos, las Sociedades nacionales de la Cruz Roja, las Naciones Unidas y otras instituciones comprenden la misión del CICR, su imparcialidad y su neutralidad tanto política como ideológica. Le dan muestras de una gran confianza, y ello constituye un precioso incentivo para continuar en la vía que se ha trazado.*

*En ocasiones se critica públicamente la actitud del CICR, reprochándosele cierta irresolución a condenar las faltas al derecho humanitario. Los informes anuales de actividad del CICR están allí, precisamente, para disipar los malentendidos. La protesta en público no es un medio para ayudar a las víctimas de los conflictos, y el objetivo es el de actuar con eficacia. Ahora bien, para el CICR, la discreción constituye una garantía de eficacia. No siempre se piensa en la magnitud de los esfuerzos de persuasión realizados y en el número de gestiones*

*emprendidas ante los Gobiernos interesados para que se apliquen integralmente los Convenios. A menudo se olvida que el CICR no dispone de otros medios que su sano derecho, la integridad de sus principios y su independencia. No puede compelir. Su único poder estriba en su autoridad moral. Incluso en un mundo que, demasiado a menudo, sólo conoce la fuerza, dicho poder sigue teniendo una eficacia sin par.*

Ginebra, abril de 1974.